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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В очередном Общественном Совете примут участие сотрудники полиции и члены 
родительских комитетов 

На Таймыре прошла встреча актива Общественного Совета при Главе муниципального 
района, посвященная вопросу подготовки к очередному заседанию, которое в результате 
голосования назначено на 10 апреля текущего года. Участие в диалоге, в ходе которого 
определен ряд вопросов и предложений, вынесенных на обсуждение с общественностью, 
приняли начальник Управления образования районной Администрации Татьяна Друппова, 
начальник Отдела МВД РФ по муниципальному району Александр Будяев, директор 
Таймырского колледжа Вера Черкасова, специалисты Таймырского молодежного центра и 
дудинского коммунального предприятия ОАО «Таймырбыт».  

Так, в ходе работы было рассмотрено предложение Александра Будяева о проведении 
на территории муниципального района конкурса «Трезвое село». По его словам практика 
других территорий показала заинтересованность сельчан и, что особенно важно, дала 
положительный результат – несколько поселков полностью отказались от употребления 
алкоголя. Участники диалога поддержали инициативу Александра Будяева и приняли 
решение о более подробной проработке данного вопроса на очередном заседании 
Общественного Совета.  

Продолжая тему создания позитивного социального климата на Таймыре, 
Председатель Общественного Совета Галина Дядюшкина порекомендовала специалистам 
ОАО «Таймырбыт» разработать план проведения конкурса на лучший дом и подъезд, итоги 
которого предлагается подвести в день празднования юбилея г.Дудинки.  

Активную дискуссию на встрече вызвал вопрос проведения школьных выпускных 
вечеров. Так, по мнению участников встречи, в Дудинке необходимо обратить особое 
внимание на организацию праздничных мероприятий «прощания со школой», в том числе 
усилить контроль за ограничением продажи спиртных напитков. Начальник Управления 
образования Администрации муниципального района Татьяна Друппова внесла предложение 
подключить к обсуждению данного вопроса в ходе заседания Общественного Совета членов 
родительских комитетов. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Наградили дудинских работников культуры 

29-го марта в малом зале КДЦ "Арктика" состоялось торжественное мероприятие, 
посвящённое Дню работников культуры. Об этом сообщает отдел общественных связей 
городской администрации. 
  Сотрудники городских и краевых учреждений культуры принимали поздравления и 
заслуженные награды. Благодарность министра культуры России получил директор 
городского Центра народного творчества Татьяна Воронкова и руководитель ансамбля песни 
и танца народов Севера "Хэйро" Галина Чернышева. 
  Глава Дудинки Алексей Дьяченко поздравил культработников Дудинки с 
профессиональным праздником и вручил почётные грамоты руководителю литературного 
клуба "Борей" Валентине Левенко (Заварзиной), заведующей вспомогательным отделом 
Таймырского музея Любови Прокофьевой, преподавателю детской школы искусств Людмиле 
Гисс. Благодарственные письма вручены начальнику отдела культуры городского комитета 
культуры Наталье Димитровой, заместителю директора КДЦ "Арктика" Ольге Сундуковой, 
хормейстеру городского Дома культуры Раймунду Гисс, заведующей отделом библиотечного 
развития Дудинской ЦБС Наталье Сатиной, а также заместителю директора Городского 
центра народного творчества Ольге Тищенко. 

"Таймырский Телеграф" 
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Традиционный конкурс "Призвание" прошел в Дудинке 
В Дудинке прошел традиционный конкурс "Призвание". В этом году в нем приняли 

участие работники городских учреждений культуры, а также их коллеги из Таймырского 
краеведческого музея и Таймырского Дома народного творчества. Об этом сообщает отдел 
общественных связей администрации города. 
  При подведении итогов творческого соревнования была применена форма "народного 
голосования". В течение прошлого года каждый из сотрудников учреждений культуры назвал 
имя коллеги, достойного победы в конкурсе "От призвания – к признанию". 
  Лучшими работниками культуры названы: главный режиссёр городского Дома культуры 
Елена Гончарова, главный специалист по киновидеодеятельности КДЦ "Арктика" Анастасия 
Уськеева, главный специалист по информационным технологиям центральной библиотеки 
Дудинской ЦБС Светлана Довбня, специалист городского Центра народного творчества 
Марина Штыка, преподаватель по классу фортепиано детской школы искусств имени Бориса 
Молчанова Оксана Енина, а также главный хранитель фондов Таймырского музея Ирина 
Скатова и главный инженер Дома народного творчества Александр Тун. 
 Они получили ленты победителей, дипломы и денежные премии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Антинаркотическая акция "Мы – за город без наркотиков!" состоялась в Дудинке 
В Дудинке состоялась антинаркотическая акция "Мы – за город без наркотиков!". Об 

этом сообщает Отдел МВД России по Таймыру. Акция проходит второй раз. 
 Студенты Таймырского колледжа установили в фойе учебного учреждения яркий 

планшет с призывом выбирать жизнь без наркотиков. 
Также акция прошла в крупных торговых точках города. Участники акции установили в 

городе изготовленные руками студентов колледжа планшеты с изображением города и 
девизом акции и предлагали всем голосовать за город без наркотиков. 
 Дудинская молодежь собрала около трёхсот подписей в поддержку города без наркотиков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
Заместитель генерального директора ГМК «Норильский никель» Вячеслав Полтавцев: 
«Продолжение программы по переселению жителей Норильска и Дудинки будет 
осуществляться в более комфортном режиме» 

 ОАО ГМК «Норильский никель» подводит итоги своего участия в долгосрочной целевой 
программе Красноярского края по переселению жителей Норильска и Дудинки в 
благоприятные для проживания регионы страны.  

 Программа разработана в рамках исполнения договоренностей, зафиксированных в 
соглашении по переселению, которое было заключено между Минрегионом России, 
Красноярским краем, муниципальным образованием город Норильск и ГМК «Норильский 
никель» 31 августа 2010 года во время поездки Председателя Правительства Российской 
Федерации В.В. Путина в город Норильск.  

 Программа была утверждена осенью 2010 г. правительством Красноярского края и 
запущена в реализацию в 2011 г. Она рассчитана на переселение 11265 семей в течение 
2011-2020 гг. Участники программы - семьи, проживающие в Норильске и Дудинке, имеющие 
право на переселение по государственным программам и стоящие на регистрационном учете 
в муниципалитетах. В рамках программы они получают социальные выплаты для 
приобретения жилья на «материке». 

 Бюджет программы - 17,7 млрд. рублей. Из них 8,3 млрд. рублей - средства ГМК 
«Норильский никель», столько же - 8,3 млрд. рублей – будут выделены из федерального 
бюджета. 1,1 млрд. – из казны Красноярского края. 

 В 2011 г. на реализацию программы было потрачено 2 523,2 млн. рублей. Финансирование 
программы со стороны Компании составило 1 181,0 млн. рублей. Столько же средств было 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

перечислено в бюджет Красноярского края из федерального центра. Вклад Красноярского 
края составил 161,2 млн. рублей 

 Как сообщает пресс-служба Компании, свидетельства на получение социальной выплаты 
для приобретения жилья на «материке» получили 1203 семьи. Основными регионами 
вселения стали город Москва, Красноярский край и город Санкт-Петербург. К концу 1 
квартала 2012 года 885 семей - участников программы 2011 года - оформили договоры купли-
продажи жилых помещений и выехали из Норильска и Дудинки. 

 «Первый этап реализации программы завершился, механизм отработан, - отметил 
заместитель генерального директора ГМК «Норильский никель» Вячеслав Полтавцев. - 
Продолжение программы будет осуществляться в более комфортном режиме, причем как для 
исполнителей, так и участников. Финансовые средства, необходимые для достижения целей 
программы в 2012 году, предусмотрены в бюджете Компании». 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Норильский никель" запустил "Профессиональный старт"  

ОАО "ГМК "Норильский никель" провело в Сибирском федеральном университете отбор 
претендентов для участия в программе "Профессиональный старт".  

 Напомним, что PRO-старт - один из элементов кадровой политики Компании, 
направленный на подготовку высококлассных молодых специалистов.  

Сейчас работа с потенциальными сотрудниками ГМК начинается со школ и вузов. Для 
студентов действует программа "Профессиональный старт", направленная на  
заинтересованность самого учащегося. После окончания третьего курса ему предоставляется 
возможность пройти производственную практику в условиях реального производства, 
получить опыт работы, а после успешного окончания вуза трудоустроиться в подразделениях 
Компании. 

Отметим, что сегодня Компания взаимодействует с 21 вузом России, в крае основным 
партером выступает СФУ. Как рассказала начальник отдела и подготовки кадров 
"Норильского никеля" Светлана Быковская, планируется, что около 70% студентов, 
прошедших через программу "Профессиональный старт", останется в системе ГМК.  

"Я очень люблю эту программу, потому что вижу, с каким оптимизмом в ней участвуют 
студенты. После окончания практики мы всех ждем обратно  и готовы принять на работу. В 
прошлом году компания решила максимально мотивировать ребят и утвердила 
корпоративную стипендию в 3500 рублей. В 2011 году в рамках "Профстарта" мы отобрали 21 
студента, по нескольким критериям отбора, одним из которых - это желание человека 
вернуться и стать частичкой ГМК "Норильский никель". Надеюсь, что в этом году мы 
определимся с тем же количеством стипендиатов", - отметила Быковская. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Индекс потребительских цен в крае в марте составил 0,6% 

Красноярскстат обнародовал данные об изменении потребительских цен в Красноярском 
крае в марте. 

По данным статистиков цены в марте по отношению к февралю выросли на 0,6%. 
Продукты питания за месяц подорожали на 0,9%, непродовольственные товары – на 0,6%, 
платные услуги – на 0,3%. Стоимость минимального набора продуктов питания в марте 
составила 2759,37 руб. и увеличилась по сравнению с предыдущим месяцем на 0,6%. 

Индекс потребительских цен в регионе с начала года составил 1,5%. Продовольствие 
подорожало на 2,2%, непродовольственные товары – на 1,4%, платные услуги – на 0,7%. 
Стоимость минимального набора продуктов питания с начала года уменьшилась на 1,7%. 

"Таймырский Телеграф" 
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Усс о заводе ферросплавов: Нельзя давить бульдозером мнение миллионного города 
Госдума и 30 регионов страны поддержали инициативу края по введению обязательной 

экологической экспертизы опасных производств. Такое заявление 30 марта сделал 
председатель Законодательного собрания края Александр Усс. 

Он напомнил, что на прошлом заседании сессии депутаты рассказали об инициативе, 
внесенной в Госдуму — при строительстве предприятий первого и второго класса опасности 
учитывать согласие на это жителей территории. Такие изменения, по мнению депутатов, 
должны быть внесены в федеральный закон об экологической экспертизе и в 
Градостроительный кодекс РФ. «Регулирование данных вопросов находится в 
государственной компетенции и в прошлый понедельник нам пришел ответ из 
Государственной думы, что наша инициатива принята к рассмотрению в первом чтении. Мы, 
честно говоря, не ожидали, что это произойдет так скоро так как госдума сама только начала 
работу и, кроме этого, инициативы регионов проходит довольно-таки трудно и требуются 
заключения правительства и разного рода ведомств. Если это принято в первом чтении, то 
это хороший признак того, что закон будет вообще принят», — выразил надежду спикер. 
Проект изменений закона и кодекса направлен во все регионы страны и 30 из них уже 
выразили поддержку. 

Вместе с тем, Александр Усс прокомментировал слухи о том, что депутаты краевого 
парламента могут своим решением запретить строительство завода в окрестностях города. 
Он еще раз подчеркнул, что решение такого рода вопросов находится в ведении 
федерального правительства, а край может только выразить поддержку решения 
губернатора, что он и сделал. 

«Каким бы идеальным ни было производство, если миллионный город против, то 
переезжать это бульдозером никак нельзя. И если закон будет давать возможность таких 
столкновений, то этого нельзя допустить. Наше общество сейчас просто не готово к таким 
потрясениям. У Законодательного собрания края нет правовых возможностей запретить 
строительство завода своим нормативным актом, но ни один инвестор не может себе 
позволить пойти на риск противопоставлять себя консолидированной позиции власти и 
общественности», — заверил журналистов Александр Усс. 

Newslab.ru 
 
В Красноярском крае выросло количество "грязного" пива  

Специалисты регионального управления Роспотребнадзора подвели итоги лабораторных 
испытаний по разным видам пищевых продуктов за 2011 год.  

Мониторинг показал, что снизился удельный вес продукции, не отвечающей гигиеническим 
требованиям. Так количество такой птицы и птицепродуктов упало с 8,9 % в 2010 году до 7,2 
% - в 2011 году, кондитерских изделий с 6,1 % до 3,4 %; рыбной продукции с 17 % до 12,5 %. 

При этом увеличилось число нарушений правил гигиены при реализации молочной 
продукции - с 9,1 % до 10,3 %; мясной продукции - с 7,8 % до 8,1 %; кулинарной продукции - с 
5,9 % до 6,6 %. Больше всего такой показатель вырос при мониторинге пива - с 7,3 % до 10,6 
%. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев встретится с представителями незарегистрированных партий  

Президент РФ Дмитрий Медведев сегодня в Кремле встретится с представителями не 
зарегистрированных пока политических сил России. Это уже вторая встреча Медведева с 
лидерами оппозиционных партий, первая состоялась в его загородной резиденции 20 
февраля. 

Ожидается, что во время сегодняшней беседы с лидерами незарегистрированных партий 
будет продолжено обсуждение хода политической реформы в стране. Участие во встрече 
подтвердили "Пиратская партия России", экологическое движение "Зеленые", "Партия дела", 
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партия "За нашу Родину". Возможно участие представителей других политических сил, в 
частности, лидера Левого фронта Сергея Удальцова. 

Медведев уверен, что подобные встречи руководителей государства с оппозицией должны 
быть регулярными. "Я надеюсь, что очень скоро термин "внесистемная оппозиция" отойдет в 
прошлое, потому что если оппозиция есть и она действует на основе закона, она в любом 
случае системная", - сказал глава государства на состоявшейся в конце марта в Сеуле пресс-
конференции. Президент отметил, что оппозиция "может быть очень жесткая, радикальная, 
может быть мягкая, тем не менее это все равно легальная оппозиция, а тот, кто законов не 
соблюдает, – тот преступник, а не внесистемный оппозиционер". 

..Накануне встречи президента с оппозицией лидер Левого фронта отметил, что, "конечно, 
можно порадоваться облегчению процесса регистрации партий, но этого мало". "Мы 
выступаем за выборы депутатов по смешанной системе /по округам и по партийным спискам/, 
- сказал Удальцов. - Кроме того, надо разрешить избирательные блоки, ограничить 
возможность произвольного отказа в регистрации на выборах и снятия с выборов партий и 
кандидатов, изменить порядок формирования избирательных комиссий и ужесточить 
уголовную ответственность за фальсификации на выборах для чиновников, изменить закон о 
референдумах - сейчас он не позволяет их проводить". Он считает, что "без всего этого 
реформа будет носить половинчатый, и, можно сказать, имитационный характер". 

ИТАР-ТАСС. 
 

Неверов не уверен в том, что Путин останется председателем ЕР - Ъ 
Секретарь президиума генсовета партии "Единая Россия" Сергей Неверов не уверен в том, 

что председатель партии Владимир Путин будет переизбираться на очередном съезде 
партии. Об этом Неверов сообщил в интервью газете "Коммерсант", опубликованном в 
понедельник. 

"Я не могу сказать. Это будет решать съезд. И это вопрос обсуждения с председателем", - 
сказал Неверов в интервью газете "Коммерсант" в ответ на вопрос, можно ли сейчас на 100% 
сказать, что председатель партии останется на своем посту. 

По словам секретаря президиума генсовета "ЕР", всероссийский съезд партии, который 
пройдет в конце мая - начале июня, будет отчетно-выборным. 

"На нем будут избираться высший и генеральный советы партии", - сказал Сергей Неверов. 
Он отметил, что обновление ждет и руководство местных отделений партии. После съезда 

начнутся отчетно-перевыборные конференции в регионах. 
"Это нормально - меняется политическая конфигурация, должны прийти новые люди. Мы 

предложили регионам внести свои предложения по изменению устава партии", - отметил 
Неверов. 

По его словам, теперь секретари будут избираться прямым тайным голосованием на 
местах, а не по рекомендации президиума генсовета. 

"Обсудим, как праймериз организовать. Потом эти мысли обговорим с председателем 
партии и вынесем на съезд", - сказал в интервью изданию секретарь президиума генсовета 
"Единой России". 

РИА Новости 
 

В России создадут "президентскую" Национальную гвардию 
В России может быть создана Национальная гвардия, которая будет подчиняться 

напрямую президенту страны, сообщает "Независимая газета". Источники издания 
утверждают, что задачей Национальной гвардии станет обеспечение безопасности страны и 
защита конституционного строя.  

Газета отмечает, что новую структуру может возглавить главком Внутренних войск МВД 
генерал армии Николай Рогожкин. Новая силовая структура будет, в основном, 
формироваться на основе Внутренних войск МВД и других силовых структур. В частности, в 
состав Национальной гвардии войдет часть сил и средств ВДВ, а также создаваемая сейчас 
военная полиция.  
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Численность Нацгвардии, как предполагается, составит 350-400 тысяч человек, при этом 
большей частью служить в Гвардии будут контрактники. При этом источники издания 
уверяют, что руководство Минобороны согласилось с идеей сокращения штатной 
численности армии и флота до 800 тысяч человек  

Сейчас Минобороны совместно с Советом безопасности и администрацией президента 
готовит новый План обороны страны, исходя из задач, поставленных Владимиром Путиным в 
статье "Быть сильными: гарантии национальной безопасности для России". План 
предусматривает формирование программы подготовки силовых структур к быстрому 
реагированию на новые угрозы. Однако сейчас неизвестно, есть ли в плане пункт о создании 
каких-то новых структур.  

"Независимая газета" отмечает, что в России как минимум трижды пытались создать 
Национальную гвардию, но всякий раз отказывались от этой затеи. 

«Лента» 
 

Конституционный суд РФ. Суд разрешил муниципалитетам разрешать приватизацию 
служебного жилья в порядке исключения 

Конституционный суд РФ разрешил муниципалитетам принимать решения о приватизации 
отдельных служебных жилых помещений с учетом сохранения необходимого объема всего 
служебного жилищного фонда. 

Соответствующее постановление было провозглашено на заседании в пятницу. В 
материалах пресс-службы суда отмечается, что дело касалось проверки одного из пунктов 
закона "О приватизации жилищного фонда в РФ", который предусматривает возможность для 
органов местного самоуправления принимать решения о приватизации служебных жилых 
помещений, находящихся в муниципальной собственности. 

КС РФ пояснил, что органы местного самоуправления вправе определять необходимый 
состав муниципального имущества, порядок и условия его использования и дальнейшее 
предназначение. 

Однако решения о приватизации служебного жилья должны быть определенными, 
обоснованными и исключающими произвольность и возможность злоупотребления, 
подчеркнул КС РФ. 

Таким образом, подобные решения не должны предполагать систематического и 
обязательного отчуждения служебных жилых помещений в собственность граждан. 

Таким образом, КС РФ постановил, что положение ч.2 ст.4 закона "О приватизации" не 
противоречит Конституции, поскольку не препятствует муниципалитетам принимать решения 
о приватизации отдельных служебных жилых помещений, если такие решения принимаются в 
порядке исключения. 

Поводом к рассмотрению дела послужила жалоба администрации МО "Звениговский 
муниципальный район" республики Марий Эл. Теперь правоприменительные решения в 
отношении администрации подлежат пересмотру. 

АСДГ 
  

Кто оплатит социальные расходы? Государство на распутье в поисках источников 
пополнения бюджета 

Несомненный факт, существующий всегда и везде, что в год выборов обещания могут 
сыпаться как из рога изобилия. Более того, подпитка подобных авансов начинается заранее, 
и грешит этим именно власть, поскольку в ее руках бюджет. Не явился исключением и 
истекший, да и текущий годы. Федеральная служба государственной статистики (Росстат) 
опубликовала недавно данные за 2011 год по основным показателям экономического 
развития в России в целом и по федеральным округам. Согласно этим данным, 2011 год стал 
для российского бюджета дефицитным – расходы превысили доходы пусть не намного, но 
все же на 35 млн. руб. (1,2 млн. долл.). А ведь ранее власти даже говорили о наличии 
профицита. Да и российский министр финансов Антон Силуанов подтверждал это, заявляя, 
что бюджет 2011 года будет бездефицитным. Ссылки на цену барреля нефти, при которой, 
мол, рассчитывается бюджет, больше от лукавого, поскольку главным все-таки является в 
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таких случаях расходная часть. А она достаточно велика, чтобы и бюджет 2012 года сделать 
дефицитным. И действительно, по данным Министерства финансов, только за первые два 
месяца 2012 года дефицит федерального бюджета составил 245,34 млрд. руб. (8,3 млрд. 
долл.). Это почти треть от ожидаемого ведомством дефицита.  

Незадолго до президентских выборов аналитики аудиторско-консалтинговой компании ФБК 
посчитали, во сколько обойдутся бюджету обещанные обязательства социального характера 
каждого кандидата. Просуммировав затраты на все заявленные меры, включая пенсии, 
пособия, зарплаты работникам образования, культуры и здравоохранения, они составили 
итоговый рейтинг цены обещаний. Больше всех намерен был потратить Сергей Миронов – 
124,5 трлн. руб. Недалеко от него ушли коммунист Зюганов и демолиберал Жириновский. 
Самым рачительным и скорее всего реальным оказался Михаил Прохоров с относительно 
скромной цифрой 7,3 трлн. руб. Заявка Владимира Путина потянула на 9,9 трлн. руб.  

Конечно, после победы кулаками не машут, хотя на будущее подобный анализ не стоит 
сбрасывать со счетов – все-таки какая-никакая, но характеристика нашей политической 
элиты. Но даже относительно скромные обещания победившего кандидата, по оценкам 
аналитиков, вряд ли выполнимы без увеличения бюджетного дефицита. Специалисты 
обнаружили противоречия такого рода и в предвыборной программе Владимира Путина. 
Взять, к примеру, только планы по увеличению средней зарплаты профессоров и 
преподавателей вузов.  

Проблема поиска финансовых средств для выполнения предвыборных обещаний 
становится все более актуальной. Решить ее за счет традиционного роста тарифов на 
энергоносители и электроэнергию, как в прошлые годы, в нынешних условиях обострения 
социально-общественных настроений в стране будет просто убийственно для властей. Не 
дадут долговременного эффекта и рекомендации ряда экономистов о перераспределении 
расходов. Даже отложенные на время траты все равно остаются тратами.  

Скорее всего надо в принципе менять и налоговую политику, вводя дополнительные налоги 
на обеспеченные слои населения, такие как, например, налог на «богатых», да и 
принципиально пересмотреть проводимую сейчас политику всемерного разрастания 
госкапитализма. Да и сам Путин признает, что такая политика во многом оказалась 
неэффективной, хотя она и провозглашалась как курс на госкапитализм южнокорейского или 
китайского образца. Ведь на самом деле, и это признает нынешний премьер, «пока 
большинство интегрированных структур не стали ни глобально конкурентоспособными, ни 
высококапитализированными, ни даже устойчиво прибыльными». 
                                                                                                       «Независимая газета» 

      
СК РФ подтвердили: структуры "ЮКОСа" финансировали организации, занимавшиеся 
потом экспертизой уголовного дела 

В СК РФ подтвердили существование документов, свидетельствующих о финансировании 
структурами Михаила Ходорковского общественных организаций, занимавшихся экспертизой 
"второго дела "ЮКОСа". "В материалах дела "ЮКОСа" платежи, о которых идет речь, 
действительно фигурируют", - заявил "Интерфаксу" официальный представитель СК РФ 
Владимир Маркин. 

Ранее источник, знакомый с ситуацией, сообщил "Интерфаксу", что структуры Михаила 
Ходорковского финансировали общественные организации, представители которых 
впоследствии вошли в рабочую группу президентского совета по правам человека, 
занимавшейся экспертизой по так называемому "второму делу "ЮКОСа". 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Шойгу покинет большую политику с "золотым парашютом"  

Сергей Шойгу отправляется спасать Московскую область. Формально он пока лишь в 
списке потенциальных назначенцев – на пост губернатора Московской области 
номинированы также первый зампреда правительства региона Игорь Пархоменко и глава 
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подмосковного Реутова Александр Ходырев. Но очевидно, что эти кандидатуры поданы в 
качестве гарнира: с учетом предстоящих масштабных кадровых перестановок в высших 
эшелонах власти конкуренция за должности такого уровня слишком высока, чтобы всерьез 
рассматривать кандидатуры региональных чиновников. Сейчас главная задача – обеспечить 
хорошие назначения отставникам путинского правительства, которые не станут работать с 
Медведевым. Будущий премьер в этом смысле высказался вполне определенно: ротация 
неизбежна, предельный срок пребывания руководителя на посту – шесть лет, "после этого 
нужно уходить или наверх или вбок". 

Если Медведев всерьез собирается реализовывать заявленную им концепцию госслужбы, 
должностей в правительстве должны лишиться по крайней мере пятеро "долгожителей": 
министры природных ресурсов Юрий Трутнев, образования Андрей Фурсенко, внутренних дел 
Рашид Нургалиев, транспорта Игорь Левитин и, первым делом, Сергей Шойгу, который в 
данный момент является абсолютным рекордсменом по длительности пребывания в 
должности министра. Он руководил борьбой с чрезвычайными ситуациями во всех составах 
российского правительства с 1991 года. За это время возглавляемое им ведомство из 
скромного комитета по ЧС превратилось в настоящую империю с миллионным штатом и 
бюджетом, превышающим 150 млрд руб., а сам Шойгу получил статус "тефлонового" 
политика. На протяжении многих лет он оставался вторым по уровню доверия населения 
(после Владимира Путина) человеком в стране, олицетворением спасительной силы 
государства. Казалось, на его карьере никак не сказались ни дело "оборотней в погонах", 
среди которых оказался генерал МЧС, ни лесные пожары 2010 года, ни трагедия в "Хромой 
лошади". 

И все-таки тучи сгущались. Счетная палата в 2010 г. выявила неэффективное 
расходование без малого 700 млн рублей в системе подготовки кадров противопожарной 
службы МЧС; высокопоставленных сотрудников ведомства вдруг стали задерживать за 
мздоимоство. Наконец, назначена административная реформа ведомства – МЧС предстоит 
оптимизация контрольно-надзорных функций и сокращение избыточного госрегулирования в 
сфере своей деятельности. И если МВД, например, позволили реформировать себя 
практически самостоятельно, то процесс оптимизации МЧС будет курировать 
Минэномразвития. 

Так что назначение Шойгу – не что иное, как почетная отставка. Вслед за двумя другими 
отцами-основателями "Единой России", Юрием Лужковым и Минтимером Шаймиевым, Шойгу 
покидает большую политику. Покидает последним и, в отличие от своих соратников – на 
"золотом парашюте", можно сказать: все-таки он получил не "Дело в кепке", а кресло 
губернатора, и не где-нибудь в родной Туве, а в регионе, значимом с социальной и 
экономической точки зрения. Кстати, получил под самый конец раздачи. С восстановлением 
выборов глав регионов Кремль лишится возможности распределять губернаторские 
должности по собственному усмотрению. 

Возможно, с точки зрения самого Шойгу почетная отставка должна была выглядеть 
несколько по-другому. Например, как пост руководителя госкорпорации по развитию 
Восточной Сибири и Дальнего Востока. Но, по последним данным, от греха подальше на 
Дальний Восток ссылают уже не Шойгу, а первого вице-премьера Игоря Шувалова, внезапно 
оказавшегося в самом центра большого скандала. 

Вопрос в том, сумеет ли Шойгу проявить себя в качестве руководителя региона. 
Подмосковье – не МЧС, которое министр много лет выстраивал "под себя". Это очень 
непростой в управлении регион, где пересекаются интересы большого количества 
влиятельных политических и бизнес-кланов. Действующий губернатор Борис Громов (тоже, 
кстати, генерал) привел область на грань экономического и политического коллапса. И если 
мэр Москвы Сергей Собянин, с которым уже сравнивают Шойгу, принял от Лужкова 
унифицированное в управлении хозяйство, то Московская область представляет собой 
правительство, состоящее в основном из однополчан Громова, плюс множество "удельных" 
муниципальных "княжеств", главы которых избраны, а потому не могут быть легко уволены. 
Новому губернатору придется либо искать рычаги управления этой вольницей, либо 
договариваться. В любом случае, в ближайшем обозримом будущем пост губернатора 
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Подмосковья сложно будет назвать синекурой. Но главное, чтобы для Московской области 
спасатель Шойгу сам не оказался катастрофой. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  31.03.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 3282 ▲ 0, 04 

EUR 
 

39, 1707 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


